

## Préparez notre avenir : votez pour les écologistes !

Les écologistes sont les seuls à insister sur la nécessité, rendue cruciale par la crise des ressources terrestres (pétrole, métaux, eau...) et le réchauffement climatique (2014, année la plus chaude depuis 1900), de **penser globalement** (à l'échelle planétaire) et d'**agir localement** (à l'échelle d'un canton, par exemple).

Leurs propositions s'inscrivent dans l'obligation morale d'**anticiper les bouleversements** que les experts du monde entier situent non plus à l'horizon 2050, mais à bien plus court terme. Le temps presse et une collectivité comme le département ne peut plus continuer de relativiser l'urgence écologique.

### En vrac, quelques pistes d'actions qui pourraient être concrétisées à court terme :

- Développer et mieux organiser les transports en commun et les modes de déplacements non polluants
- Réaliser de nouvelles pistes cyclables pour les déplacements de proximité et le tourisme
- Encourager la création de potagers et de vergers familiaux près des lieux d'habitations
- Favoriser les circuits courts entre consommateurs et producteurs agricoles, artisanaux ou industriels
- Soutenir les petites et moyennes entreprises développant des activités durables
- Approvisionner avec des produits locaux, si possible biologiques, les cantines scolaires
- Renforcer le maintien à domicile des personnes âgées ou handicapées

### Nos réunions publiques :

- 1 Mercredi 4 février - MUTTERSHOLTZ  
20 H - Maison des Loisirs
- 2 Mercredi 11 mars - SCHERWILLER  
20 H - Salle des Associations
- 3 Vendredi 13 mars - MARCKOLSHEIM  
20 H - Salle d'Adjudication (Annexe Mairie)
- 4 Mercredi 18 mars - SÉLESTAT  
20 H - Salle Évasion, rue du Tabac



Vous pouvez nous rejoindre sur facebook en tapant  
«Avec l'écologie construisons l'avenir»



## Avec l'écologie construisons l'avenir

Les 22 et 29 mars, nous serons tous appelés à renouveler les conseils départementaux (ex-conseils généraux). Cette institution territoriale joue un rôle important dans les domaines des **solidarités** et de l'**organisation des territoires**.

L'écologie veut être présente dans le débat électoral et dans la future assemblée. Les écologistes y apporteront des visions, des solutions nouvelles et seront probablement **les seuls à se préoccuper sincèrement des générations futures**.

Depuis notre arrivée sur la scène politique, il y a une trentaine d'années, nous sommes porteurs des valeurs éthiques attendues par l'immense majorité des électeurs : transparence, implication des citoyens, proximité, respect des libertés et des différences, justice sociale, sobriété, partage

avec les plus démunis et bien entendu **respect de la nature**, ce qui implique la volonté de préserver les ressources naturelles (eau, air, sol, biodiversité).

Dans le canton de Marckolsheim-Sélestat, de manière constructive, pragmatique et dynamique, nous contribuons partout, dans les conseils municipaux, les entreprises, les associations, à l'avancée des projets de «vivre ensemble», d'économie sociale et solidaire, de **transition énergétique**, de ménagement du territoire, d'éco-mobilité...

Pour cette élection, l'écologie sera représentée par une équipe de 4 personnes, jeunes et expérimentées, représentatives des dimensions urbaines et rurales du territoire, désireuses d'un débat de qualité et prêtes à assumer des responsabilités électives.



### Valérie OTT-JUIGNER • Candidate

41 ans, mariée 2 enfants • BALDENHEIM

Directrice d'école maternelle, je suis passionnée par mon métier et ses enjeux. Je continue à chercher des pratiques alternatives favorisant **l'ouverture sur le monde**, la coopération, et l'autonomie des enfants.

Habitante du Ried depuis mon enfance, je connais les différents réseaux d'éducation et de protection de l'environnement. Aujourd'hui, je me considère comme **une écologiste du quotidien**.

Les choix de vie et de consommation de ma famille sont en accord avec mes convictions. Si nous mangeons bio et local à la maison, c'est pour notre santé bien sûr, mais aussi pour assurer un juste revenu aux producteurs et surtout **pour soutenir une agriculture qui laisse une terre vivante à nos enfants**.

La pollution de l'eau, la disparition des exploitations agricoles à taille humaine, l'effet sur notre santé de tous les pesticides que nous retrouvons dans nos assiettes sont des sujets préoccupants.

J'ai envie de m'investir pour trouver des solutions durables et pragmatiques, en développant l'idée de rencontre, qui peut faire émerger des approches nouvelles et pour construire **un monde respectueux de l'homme et de l'environnement**.

### Sarah SPRONK • Remplaçante

31 ans, mariée • SÉLESTAT



Je suis éducatrice de jeunes enfants et déléguée du personnel dans un service destiné aux enfants rencontrant des difficultés de développement ou en situation de handicap.

Très tôt, je me suis investie dans des associations soutenant le **lien social et la défense de l'environnement**.

Je suis convaincue que l'égalité des chances se construit dès la petite enfance, grâce à des dispositifs d'accompagnement qui **révèlent les capacités de chacun**.

Les institutions ne doivent plus être des entités déconnectées de la vie des gens : les usagers des services publics ont leur part d'influence à faire valoir.

Pour être efficaces et ne pas stigmatiser les citoyens, les politiques sociales **doivent s'élaborer avec eux, et non plus pour eux**. Cette participation citoyenne est une base fondamentale qui permet de développer et d'animer des dispositifs capables de répondre aux besoins réels des personnes.

Les écologistes **veulent une société solidaire**, qui ne laisse personne de côté. Plus unie, apaisée, elle est alors pleinement capable de prendre soin de son environnement.



### Bertrand GAUDIN • Candidat

38 ans, union libre, 2 enfants • SÉLESTAT

J'ai longtemps milité au sein d'associations pour la protection de la nature, avant de m'engager pour Europe Écologie Les Verts. Ma formation scientifique m'a aidé à prendre conscience de **l'urgence écologique**.

Conseiller municipal de Sélestat et élu à la Communauté de Communes, je m'efforce d'y faire avancer les politiques en faveur d'un **développement soutenable**.

Mon parcours professionnel m'a permis d'agir pour l'éducation des enfants, en tant qu'animateur nature, enseignant, éducateur. Je dirige désormais une **école proposant un cursus bilingue dès la maternelle**.

J'ai grandi entre valeurs citoyennes et amour de la nature. Arrivé en Alsace au siècle dernier, j'ai fait étape à Marckolsheim avant de m'établir à Sélestat. Ma compagne et moi avons été séduits par la situation géographique et la richesse du patrimoine naturel de l'Alsace Centrale.

J'ai décidé d'être le candidat écologiste de notre canton, car je suis convaincu que les solutions d'avenir passent par l'écologie. Préserver l'environnement, c'est aussi améliorer notre qualité de vie collective, c'est **donner de l'avenir aux emplois**, notamment dans les services, mais aussi dans l'indispensable mise en oeuvre des **énergies renouvelables**.

### Patrick BARBIER • Remplaçant

56 ans, marié 2 enfants • MUTTERSHOLTZ



Dès l'adolescence, j'ai consacré une bonne partie de ma vie à rechercher des **équilibres entre les hommes et la nature**. Très actif au sein des associations de protection de la nature, j'y ai pris petit à petit des responsabilités allant jusqu'à la **présidence de la fédération régionale**.

J'ai toujours considéré que l'écologie concerne **tous les secteurs de l'activité humaine**. Fort de cette conviction, j'ai activement participé à la création d'un club sportif, d'un restaurant biologique et d'une association d'insertion sociale.

Je suis entré au conseil municipal de mon village en 1989 et **je suis devenu maire en 2008**. A Muttersholtz, j'ai le grand plaisir, au sein d'une équipe municipale dynamique, de mener des politiques de rénovation urbaine, de renaturation du Ried, de transition énergétique et de **soutien aux entreprises et associations locales**. Vice-Président de la Communauté de Communes de Sélestat, j'exerce les responsabilités de l'éco-mobilité et de l'énergie.

Les équilibres naturels et humains ne se décrètent pas, ils se construisent. Au sein du futur conseil départemental, nous militerons pour **plus de démocratie, plus d'efficacité, plus de proximité**. Comme nous l'expérimentons dans mon village, les citoyens devront être associés aux décisions.